

REPUBLICA DE CHILE
Presidencia
Secretaría de Prensa

Improvisación

DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA,
D. RICARDO LAGOS ESCOBAR,
AL TERMINO DE LA REUNION CON SU SANTIDAD
EL PAPA JUAN PABLO II

CIUDAD DEL VATICANO, 16 de Mayo de 2002

Bueno, quisiera señalar mi satisfacción de la entrevista que hemos tenido con el Santo Padre. Hemos pasado revista de lo que ha sido la evolución de Chile desde su visita, 15 años atrás. Quince años atrás el Santo Padre estuvo en Chile y planteó la necesidad de reconciliación y paz. Y 15 años atrás también el Papa en ese momento hizo un llamado fuerte a los chilenos diciendo: "los pobres no pueden esperar".

Hoy le he dicho de los avances, de por qué Chile tiene un nivel de reconciliación y hemos logrado tener un nivel de paz mayor. Y, más importante, le hemos señalado también que esa norma de "los chilenos no pueden esperar", la estamos cumpliendo.

Desde el año 90 hasta ahora hemos reducido a la mitad la pobreza en Chile. Es un gran avance, pero tanto él como el Presidente no estamos contentos, y hay que seguir avanzando. Y le he señalado que próximamente haremos un esfuerzo de políticas públicas para derrotar también la indigencia.

Junto con ello, constatamos lo que fue el Papa hace cuatro meses atrás cuando fue a Asís y planteó la necesidad de una cultura del diálogo. Es en base a esa cultura del diálogo, que enriquece la diversidad, dialogan los que piensan distinto. Lo que él hizo en Asís

fue un tremendo esfuerzo para poder abrir la Iglesia a otros diálogos, a otras visiones, a otros mundos.

Lo que estamos haciendo en Chile es también propender a una cultura del diálogo que nos permita también tener un país más integrado, más fecundo, más fuerte, pero también más diverso. En tanto preservamos la diversidad, creo que preservamos la riqueza de Chile. Y, en ese sentido, creo que el diálogo, este diálogo de cultura a que ha llamado el Papa en Asís, es algo que los chilenos debemos ser capaces de realizar al interior de nuestro país.

Finalmente, quisiera señalar lo grato que fue el poder plantear el que también llegábamos hasta aquí para pedirle que la beatificación que ha sido objeto por parte del Padre Hurtado pudiere dar paso a la santificación del Padre Hurtado, y esperemos que ello sea pronto.

Conversamos también con Monseñor Sodano de otros temas que tienen que ver con el desarrollo europeo, lo que ocurre en materia de fortalecimiento de la familia y otro tema de situaciones respecto del cual nos parece muy importante tener una visión de la Iglesia.

Finalmente, tanto al Papa como a Monseñor Sodano, le hicimos ver que entendemos que es muy difícil, pero que haría muy feliz a Chile una visita del Papa. Muchas gracias.

* * * * *

Pregunta: ¿Cuál es el significado de esta visita para usted?

S.E.: Yo creo que el significado que tiene es que un país mayoritariamente católico ve en la presencia del Presidente de la República una señal de respeto a la Iglesia, y también una señal que apunta en la forma que establecemos una cultura de diálogo entre los distintos sectores de la sociedad chilena.

En Chile hemos sido capaces de convivir cristianos, católicos y protestantes, judíos y mahometanos, creyentes y no creyentes, y

queremos seguir teniendo una sociedad con esa capacidad de convivencia.

Pregunta:

S.E.: No. Hizo sólo una referencia al tema, que eso es algo que tiene que verse en el Parlamento de Chile. Nada más.

Pregunta:

S.E.: No. Preocupación, no.

Pregunta:

S.E.: No. Yo diría que lo que hicimos fue un esfuerzo porque fuera una visita de trabajo, una visita oficial. Lo que hacemos en todas partes es eso.

Pregunta:

S.E.: No tengo comentarios. Gracias.

* * * * *

CIUDAD DEL VATICANO, 16 de Mayo de 2002.

Mls/ems.